	الحرف
	 النطق

	A




	· ينطق ي اذا انتهت ب e 
· ينطق بالف ممدوده في الكلمات الثلاثيه وبعض الكلمات الرباعيه والخماسيه
· اذا جاء بعده i ينطق ي
· اذا جاء بعده u ينطق o
· اذا جاء بعده w وجاء بعده حرف ساكن ينطق o
· اذا جاء بعده  ll ينطق o

	B
	· لايلفظ بعد M

	C


	· CC اذا جاء بعدها E.I.Y وبعدها حرف ساكن تلفظ الاولى k والثانيه s
· وباقي الحروف تنطق cc بk
· Ch اذا سبقتها t تلفظ h و ك
· اذا لم يسبقها tفهناك 3 حالات:
· معظمها تنطق ش
· ومعظمها تنطق h
· ومعظمها تنطق  kاذا جاء بعدها  s 
· Ci تنطق ش اذا جاء بعدها حرف صوتي 
· Ck تنطق k
· Cea تنطق ش
· Ce تنطق ش
· Cz تنطق تش
· Cq تنطق k
· Cie تنطق س
· Ch تنطق تش و ك و س

	D
	· لاينطق اذا جاء قبل n

	E

	· اذا وجد في الكلمه ينطق مابين الفتح والكسر
· اذا كانت ee تنطق ي
· لايلفظ اذا جاء ببداية الكلمه وبعده u ولا بنطق في اخر الكلمه

	
G


	· لايلفظ اذا سبقه i وجاء بعده n ووقع n في اخر الكلمه ويلفظ i ممدودا 
· لايلفظ اذا سبقه u وتلاه n
· لايلفظ اذا جاء باول الكلمه وتلاه n
· اذا جاء بعد e.i.y تنطق جيم السعودي واذا جات مع باقي الحروف تنطق الجيم المصريه
·  Gh لايلفظ عندما ياتي في وسط الكلمه وبعض الكلمات التي تاتي باخر الكلمه

	H






	· لايلفظ اذا اتى بعد g وبعدهما حرف صوتي
· لايلفظ اذا جاء بعده مباشره d
·  لايلفظ اذا جاء بعده c وبعدهما حرف صوتي
· لا يلفظ اذا اتى في اول الكلمه وبعده on
· لاينطق بعد r
· لاينطق بعد w
· ينطق h اذا جاء بعد o ولاينطق w في كلمة who
· لاينطق اذا جاء بنهاية الكلمه 
· لاينطق اذا جاء بعد حرف eوبعدهما حرف صوتي

	
I

	· ينطق مثل الكسره
· اذا جاء بوسط الكلمه او بدايتها ومنتهيه الكلمه بE تنطق آي
· اذا جاء بعد  gh فانهما لايلفظان ويلفظ i ممدودا
· ia  تلفظ يا

	K
	· لايلفظ اذا جاء بعده n

	L
	· لاينطق اذا جاء قبل K.F.D

	N
	· لاينطق اذا جاء بعد M مباشره وخاصة في نهاية الكلمة 

	O
	· اذا جاء بعده wاو ,a ينطق o مع قليل من المد
· لايلفظ اذا وقع قبله او بعده e

	P
	· لايلفظ اذا جاء قبل s

	Q
	· يكون دائما متبوعه بu

	
S

	· لايلفظ اذا جاء بعد  iوتلاه l
· يلفظ z اذا وقع بين حرفين عله
· Ssu.sh تنطق ش
· Sur تنطق جر
· Sion جن

	


T

	· لايلفظ اذا جاء بعده s وقبلهما حرف صوتي
· لايلفظ اذا جاء بعد f وقبلهما حرف o وبعده حرف e
· Tion تنطق شن
· Ture تشر
· Tia.tie.tio تنطق ش
· Th تنطق ث في اخر الكلمه وبعد rوi والشواذ with.this تنطق ذ
· Th تنطق ذ مع باقي الحروف

	U

	· يلفظ كالضمه
· اذا سبق بo يلفظان آو
· ينطق بu اذا انتهت الكلمه بe 

	
W
	· لاينطق اذا جاء قبل حرف r
· لاينطق اذا جاء في بداية الكلمه وبعده التركيب الحرفي ho
· اذا جا بعد wh احد الاحرف y.i.e.a فان الحرف h لايلفظ

	
X

	· يلفظ z اذا كان اول الكلمه
· اذا جاء ثاني حرف في الكلمه  وبعده a ينطق egz
· اذا جاء ثاني حرف في الكلمه وبعده باقي الحروف ينطق eks
· Xio تنطق كش

	
Y
	· اذا كان في اخر الاسم والصفه ويسبقه حرف ساكن يلفظ E
· يلفظ iا ذا كان اخر حرف في الافعال او ثاني حرف في الكلمه وقبله وبعده حرف ساكن



